



Reisebericht birdingTrip Havelland

Gänse, Kraniche & Co.

06.-08.10.2017

Teilnehmer: 5

Unterkunft in Semlin

Reiseleiter: Rolf Schneider



Kranich Jungvogel (Pieps)

Freitag:

Gleich nach der Vorstellungsrunde ging es nach Linum, obwohl ein Teilnehmer wegen des Sturms Xavier im wahrsten Sinne des Wortes auf der Strecke geblieben war und erst abends zu uns stoßen konnte.

Hier, kurz vor Linum konnten wir Tausende von Kranichen auf den Maisstoppelfeldern bei der Äsung beobachten. Auf den Teichen tummelten sich Nordische Gänse, viele Entenarten und Zwergtaucher. Über dem Schilf jagte eine Rohrweihe.

Den Einflug der Kraniche konnten wir gegen die Abendsonne bewundern und die Jungvögel flogen tief genug um ihren zarten Piepsruf zu hören.



Samstag:

Am Samstag besuchten wir das Nordufer des Gülper Sees und die Dosseniederung.

Eine männliche Kornweihe wurde von Roland entdeckt, eine Haubenlerche flog nach längerem Suchen beim Pferdegestüt in Kietz.

Auf dem Flugfeld nahe der Otto-Lilienthal-Absturzstelle machten wir eine Mittagsrast um dann das Südufer des Gülper Sees abzuscannen.

Tatsächlich fanden wir vor dem großen Turm einen Großen Brachvogel und auf dem See einen adulten Ohrentaucher im Schlichtkleid. Ein Seeadler beanspruchte später die Landzunge für sich alleine. An Limikolen zeigten sich noch Alpenstrandläufer, Kampfläufer und Sandregenpfeifer am Spülsaum. Eine vermutete Bergente stellte sich später als Reiher-Tafelentenhybrid heraus.



Einflug zum Vorsammelplatz

Sonntag:



Großtrappe 2016

Am letzten Tag fuhren wir auf den Turm bei Buckow und hatten Glück etwa 20 Großtrappen noch relativ nahe beobachten zu können.

Ein weiteres Highlight war ein Merlin, der einen Mäusebussard im Flug mehrfach attackierte, was bei dem Größenunterschied uns doch etwas wunderte. Weit entfernt entdeckte Beate noch einen Raubwürger auf einer Buschspitze.

Am nahen Turm bei Garlitz waren dieselben 20 Großtrappen noch einmal in besserem Licht zu sehen. Hier flog ein gemischter Trupp Buch- und Bergfinken.

Zum Abschied fuhren wir noch einmal an den Gülper See wo wir Weißwangengänse und eine 2010 in Russland beringte Saatgans „073 „ beobachten konnten.

Wir verabschiedeten uns am See und verabredeten uns auf die hoffentlich baldige nächste Reise.

Rolf Schneider

Artenliste:

Höckerschwan
Graugans
Weißwangengans
Blässgans
Saatgans
Stockente
Schnatterente
Spießente
Löffelente
Pfeifente
Krickente
Tafelente
Reiherente
Schellente
Haubentaucher
Zwergtaucher
Ohrentaucher
Kormoran
Silberreiher
Graureiher
Seeadler
Rotmilan
Rohrweihe
Kornweihe
Mäusebussard
Sperber
Habicht
Turmfalke
Merlin
Wanderfalke
Wasserralle
Blässhuhn
Kranich
Großtrappe
Sandregenpfeifer
Kiebitz
Alpenstrandläufer
Grünschenkel
Kampfläufer
Lachmöwe
Sturmmöwe

Steppenmöwe
Straßentaube
Ringeltaube
Eisvogel
Grünspecht
Buntspecht
Feldlerche
Haubenlerche
Rotkehlchen
Hausrotschwanz
Wacholderdrossel
Amsel
Zaunkönig
Kohlmeise
Schwanzmeise
Raubwürger
Elster
Eichelhäher
Dohle
Saatkrähe
Nebelkrähe
Rabenkrähe
Nebel-Rabenkrähenhybrid
Kolkrabe
Star
Haussperling
Feldsperling
Buchfink
Bergfink
Bluthänfling
Grünling
Rohrhammer
Goldammer
Graumammer
Sonstige Beobachtungen:
Rehwild
Biberbau
Admiral